

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Francisco Javier Cano Leal, Diputado del Grupo Parlamentario de Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre la precaria esperanza de vida en la provincia de Cádiz y especialmente en el Campo de Gibraltar.

Congreso de los Diputados, 13 de Junio de 2019

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Para las personas es sumamente importante gozar de una buena salud, así como de los muchos beneficios que esta aporta. La esperanza de vida es la medida de la salud más utilizada, aunque solo toma en cuenta la duración de la vida de una persona y no su calidad. En los últimos 50 años ha habido avances notables en la esperanza de vida en los países de la OCDE. En promedio, en todos los países de la OCDE la esperanza de vida al nacer llega a los 80 años, lo que supone un aumento de más de 10 años desde 1960.

La mayoría de los países han observado avances notables en la esperanza de vida de su población en las últimas décadas, gracias a las mejoras en las condiciones de vida, las intervenciones de salud pública y los adelantos en la atención médica. En concreto, España tiene una de las esperanzas de vida más altas de la OCDE, de poco más de 83 años, tres años más que el promedio de la Organización de 80 años.

No obstante, el pasado 29 de mayo, el medio "Hora Sur" publicaba un artículo titulado "En La Línea y Algeciras la gente muere dos años antes que en cualquier otra ciudad de España" La esperanza de vida en España es de 82,83 años de media, según el último informe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

En su interior concretaba que la Ciudad de la Línea es la única en la que la esperanza de vida es inferior a los 80 años. Y en Algeciras es de 80,8, frente a la media nacional que se sitúa en caso los 83 años.

Avanza el artículo señalando si ¿Alguien es capaz de establecer alguna relación por la cual en el Campo de Gibraltar la esperanza de vida es menor que en el resto de España?

Otro indicador, la edición 2019 de los Indicadores Urbanos dada a conocer este 29 de mayo por el Instituto Nacional de Estadística (INE), establece que dos municipios del Campo de Gibraltar, La Línea y Algeciras quedan lejos de esa edad media de vida.

La Línea de la Concepción fue la única de las 126 ciudades estudiadas con una esperanza de vida al nacimiento inferior a 80 años, con 79,6 años, mientras que Algeciras ocupa también uno de los últimos lugares, concretamente el 118, con una esperanza media de 80,8 años.



También se hace alusión a Ceuta (80,1), Melilla (80,1), Sanlúcar de Barrameda (80,6), Torrevieja (80,6), El Puerto de Santa María (80,7), Cádiz (80,8), y Las Palmas de Gran Canaria (80,8), como ciudades con la peor esperanza de vida de España.

Frente a estas cifras de la provincia de Cádiz, en el mismo informe destacan otras muy superiores, como municipios donde la media de edad supera incluso hasta los 85 años.

En relación a lo anterior, se formulan las siguientes preguntas:

- 1º.- ¿Es consciente el Gobierno de que mientras la esperanza de vida media en España es de una media de 82,83 años, en la provincia de Cádiz hay municipios que no llegan a 81 años y en concreto, en el Campo de Gibraltar, la Ciudad de la Línea es la única en la que la esperanza de vida es inferior a los 80 años?
- 2º.- ¿Qué ha hecho el Gobierno de la Nación para mejorar la media de esperanza de vida de los habitantes de la provincia de Cádiz?
- 3º.- ¿Cuáles son los planes futuros para alzar esta media de esperanza de vida en la provincia de Cádiz, y en particular en el Campo de Gibraltar?
- 4º.- ¿Va a realizar el Gobierno algún estudio que determine las causas de estos niveles tan bajos de esperanza de vida en la provincia de Cádiz?

Francisco Javier Cano Leal
Diputado del Grupo Parlamentario de Ciudadanos